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25 мая на пикет у гости-
ницы «украина» в Москве 
предпринимателей собира-
ет «опора россии». По ин-
формации регионального 
отделения организации, на 
центральную акцию проте-
ста поедут 30-40 участников 
из Архангельской области. 

А 26 мая на Пушкинской 
площади в столице должна 

быть объявлена националь-
ная забастовка владельцев 
малого бизнеса, офици-
альным организатором ко-
торой выступает общерос-
сийское общественное дви-
жение «развитие предпри-
нимательства». 

ожидается, что в общей 
сложности в этих двух акци-
ях протеста примут участие 
не менее 12 тысяч человек, 
23-24 мая состоятся массо-
вые выступления в регионах. 

главное требование - не-
медленное снижение стра-
ховых взносов. 

с 2011 года налоговая 
нагрузка на малый и сред-
ний бизнес резко возросла. 
отчисления с фонда опла-
ты труда увеличились с 26 до 
34%, а для малых предпри-
ятий, применяющих «упро-
щенку», - с 14 до 34% (в 2,4 
раза). для индивидуальных 
предпринимателей с 2009 
года налоговые платежи 
поднялись с 7 до 17 тысяч 
рублей (в 2,4 раза). 

«Мы своим трудом, на 
свой страх и риск создали 
собственное дело. Мы даем 
работу сотням тысяч граж-
дан россии, обеспечиваем, 
не полагаясь на государство, 
сотни тысяч членов наших се-
мей, несем ответственность 
за миллионы потребителей 
наших товаров и услуг. По-
чему же сейчас, когда цены 

Бизнес и власть

Позиция: Предприниматели области участвуют в акциях протеста

Наши едут бастовать!
на 25-26 мая назначены всероссийские 
акции протеста малого бизнеса, 
приуроченные ко дню российского 
предпринимательства. «виновники 
торжества» намерены потребовать от 
Правительства рФ снижения отчислений 
с фонда оплаты труда с 34% до прежнего 
уровня, причем уже сейчас, а не с 2012 года, 
как поручил министрам президент  
дмитрий МЕдвЕдЕв.  

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Ракеты летают - область страдает ■
Командование космическими войсками не платит за 

негативное воздействие на окружающую среду - ком-
пенсация за причиненный экологии Архангельской об-
ласти ущерб не производится. 

как сообщили в пресс-службе росприроднадзора, на 
районы падения отделяющихся частей ракет «олема», «кой-
да», «Пинега» не получены лимиты на размещение образую-
щихся отходов – оЧрн,  не оформлена лицензия на деятель-
ность по обращению с опасными отходами,  не оформлены 
паспорта на опасные отходы, не организован производствен-
ный контроль в области обращения с отходами, не разрабо-
тан порядок производственного контроля, не произведена 
оплата за негативное воздействие на окружающую среду.

Мировым судом Фгу «командование космическими вой-
сками» привлечено к административной ответственности по 
ст. 19.5 ч. 1 кодекса рФ об административных правонару-
шениях в виде штрафа в размере 10 тысяч рублей. однако в 
ходе судебного заседания представители Фгу «командова-
ние космическими войсками» отметили, что Минобороны на 
2011-2013 годы выделены денежные средства для вывоза и 
утилизации частей ракет-носителей из районов падения.

Губернатор провел «рокировку»  ■
Губернатор Архангельской области Илья МИХАЛЬ-

ЧУК поменял прерогативы своих заместителей «в поль-
зу» Романа БАЛАШОВА: под его патронат передано ми-
нистерство имущественных отношений (ранее им за-
нимался зам по экономике и финансам Александр ДЕ-
МЕНТЬЕВ). 

балашов также отвечает за борьбу с коррупцией и кури-
рует Агентство госзаказа и конкурентной политики. 

Заместитель по тЭк и жкх Алексей вЕрЕЩАгин боль-
ше не будет вести строительную отрасль: ее губернатор бе-
рет под личный контроль. верещагину объявлен выговор за 
срыв крупных строительных проектов. кроме того, ему ста-
вятся в вину недавняя авария на соловецком нефтехранили-
ще, а также последнее место региона в рейтинге субъектов 
рФ по итогам отопительного сезона 2010–2011 годов.

«Роснефтью» занялось УФАС ■
Архангельское УФАС России возбудило дело в отно-

шении ООО «РН-Архангельскнефтепродукт» по призна-
кам нарушения Федерального закона «О защите конку-
ренции». Заявителем выступил независимый продавец 

- участник розничного рынка нефтепродуктов. 
По информации источника, ооо «рн-Архангель-

скнефтепродукт» в феврале - марте 2011 года продавало 
в розницу бензин А-80 и дизельное зимнее топливо по це-
нам ниже, чем оптовые и закупочные. компания занимает 
на рынке доминирующее положение и имеет возможность 
оказывать существенное влияние на условия обращения то-
вара. такая ситуация может привести к банкротству более 
мелких конкурентов компании, что приведет к сокращению 
предложения в рознице. 

«возбуждение дела направлено, в первую очередь, на 
предупреждение дефицита топлива в регионе», - сообща-
ет пресс-служба Архангельского уФАс.

Депутат Госдумы, лидер регио-
нального отделения партии «Справед-
ливая Россия» Елена ВТОРЫГИНА зая-
вила о своей готовности отдать депу-
татский мандат Сергею Миронову. На 
выборах в Госдуму пятого созыва в де-
кабре 2007 года Миронов возглавлял 
федеральный список партии. Тогда от 
своего депутатского мандата он отка-
зался - в пользу главы регионального 
списка эсеров в Архангельской обла-
сти Елены Вторыгиной.

Генеральный директор ОАО «ПО «Севмаш» Николай КА-
ЛИСТРАТОВ может покинуть свой пост: вопрос о его соот-
ветствии занимаемой должности обсудит совет директо-
ров предприятия в июне. Об этом 17 мая заявил замести-
тель председателя Правительства РФ Сергей ИВАНОВ в 
докладе президенту об исполнении его поручения об от-
ветственности должностных лиц за срыв реализации го-
сударственного оборонного заказа. Запланировано также 
рассмотрение на советах директоров дочерних обществ 
ОАО «Объединенная авиастроительная корпорация» во-
просов о персональной ответственности их руководите-
лей за невыполнение графиков поставки самолетов.

Акценты

на нефть бьют рекорды, ког-
да резервы страны, включая 
золотовалютные, превысили 
$600 млрд, государство пе-
рекладывает на нас  выпол-
нение своих социальных обя-
зательств?!» - говорится в ма-
нифесте движения «развитие 
предпринимательства». 

на zabastovka2011.ru 
идет сбор видеообращений 
к Президенту рФ, электрон-
ных подписей в поддерж-
ку требования о снижении 
страховых взносов. 

«Я приму участие в ак-
ции протеста, организован-
ной «опорой россии». от Ар-
хангельской области нас бу-
дет несколько десятков че-
ловек. добираться плани-
руем различными спосо-
бами: самолетом, поездом. 
Есть группа на собственных 
машинах: это будет своео-
бразный автопробег, к кото-
рому по пути присоединятся 
предприниматели Примор-
ского района, онеги, нян-
домы, - говорит предпри-
ниматель, член Северод-
винского отделения «Опо-
ры России» Вячеслав СТА-
РОДУБЦЕВ. - Пусть сегод-

ня я потрачу личные деньги 
и время на поездку в Москву, 
зато завтра, возможно, буду 
переводить в два раза мень-
ше налоговых отчислений с 
фонда заработной платы. 
Если мы сообща не будем 
отстаивать свои интересы, 
то, поверьте, никто не ста-
нет расстраиваться, когда 
рухнет наш бизнес».

В такую сумму оце-
ниваются потери ма-
лого и среднего биз-
неса Архангельской 
области в 2011 году 
от повышения стра-
ховых взносов. 
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сельхозпредприятие за-
должало банку около 10 млн 
рублей. в списке кредито-
ров может оказаться и оАо 
«тгк-2». генерирующей ком-
пании по решениям суда 
Асхо «тепличное» не вы-
платило около 8 млн рублей. 
Энергетики также направи-
ли исковое заявление о при-
знании компании несосто-
ятельной, но юристы банка 
оказались быстрее.

исковые требования 
по другим судебным делам 
выставили и другие компа-
нии, среди которых торго-
вый дом «Мясные продук-
ты», ооо «долина», торго-
вый дом «Пять звезд-север». 
некоторые из них уже удво-
летворены судом.

напомним, ранее Арби-
тражный суд Архангельской 
области отклонил иск ЗАо 
Асхо «тепличное» к оАо 
«тгк-2». суд установил, что 
заключенный договор те-
плоснабжения между пред-
приятиями соответствует 
действующему законода-
тельству и не имеет призна-
ков кабальной сделки. Это 
означает, что Асхо «теплич-
ное» должно оплачивать по-
требленное тепло с учетом 
стоимости услуг по переда-
че тепловой энергии.

сельхозпредприятие 
«тепличное» с момента соз-

дания было подключено 
к теплоисточникам — севе-
родвинским тЭЦ-1 и тЭЦ-2 

— через магистральный тру-
бопровод, принадлежащий 
оАо «тгк-2». однако на про-
тяжении нескольких лет ово-
щеводы платили за потре-
бленное тепло без учета 
стоимости транспортиров-
ки, как будто получали тепло 
непосредственно от источ-
ника теплоты (со станции), 
что не соответствовало фак-
тической схеме теплоснаб-
жения. овощеводы настаи-
вали на том, что теплоснаб-
жение теплиц возможно че-
рез бесхозный трубопровод, 
построенный в конце 1990-х 
годов, эксплуатация которо-
го в 2007 году была запре-
щена ростехнадзором.

в 2010 году одна из веду-
щих российских организа-
ций системы ростехнадзо-
ра в области промышленной 
безопасности — «диЭкс» — 
выдала заключение о невоз-
можности его эксплуатации 
ввиду обнаружения недопу-
стимых и существенных де-
фектов: сплошной коррозии, 
наличия трещин на свар-
ном шве и др. кроме того, 
на этот трубопровод отсут-
ствуют правоустанавливаю-
щие документы, необходи-
мая техническая докумен-
тация, нет ответственных 
за его эксплуатацию лиц.

По словам заместителя 
начальника правового от-
дела исполнительного ап-

парата ОАО «ТГК-2» Юлии 
Морозовой, суд признал, 
что подписанный в октябре 
2009 года договор отражает 
действительную схему под-
ключения к магистральным 
тепловым сетям.

тгк-2 удалось оспорить 
и решение Архангельско-
го уФАс. Антимонопольное 
ведомство сочло, что, вы-
ставляя «тепличному» сче-
та по тарифу, установленно-
му Агентством по тарифам 
и ценам Архангельской об-
ласти, тгк-2 нарушает за-
конодательство и ущемля-
ет интересы аграриев. уФАс 

по Архангельской области 
приняло решение наложить 
на тгк-2 штраф в размере 
64,5 млн рублей и предписа-
ло взимать с сельскохозяй-
ственной компании платежи 
за тепло только за производ-
ство тепловой энергии.

суд согласился с пози-
цией оАо «тгк-2»: выводы 
антимонопольного ведом-
ства о том, что энергетики 
нарушили Федеральный за-
кон «о защите конкуренции», 
навязав ЗАо «Асхо «теплич-
ное» невыгодные условия 
договора, признаны несо-
стоятельными.

Эхо недели

Тяжба: Подан иск о банкротстве «Тепличного»

Депутатский портфель

Акценты

Прокуратура  ■
опротестовывает тарифы

Прокуратура области 
выявила грубые наруше-
ния закона при установле-
нии тарифов на электро-
энергию и тепло на 2011 
год. Согласно результа-
там прокурорской про-
верки, Агентство по тари-
фам и ценам Архангель-
ской области необосно-
ванно включило в тарифы 
более 1 млрд рублей.

в адрес АтЦ внесено три протеста. в частности, речь 
идет о беспрецедентной инвестиционной составляющей 
в тарифе на электроэнергию, включении в тариф расхо-
дов на внедрение единой информационно-аналитической 
системы Фст россии. 

в тариф 2011 года включены выпадающие доходы Ар-
хангельской сбытовой компании за 2009 год (151 млн ру-
блей). По тарифам на тепло претензии прокуратуры каса-
ются включения выпадающих доходов тгк-2 и инвестици-
онной программы перевода тЭЦ на газ, тогда как она уже 
была учтена в 2009-2010 гг.  По словам руководителя АТЦ 
Нины ФАЛЕЛЕЕВОй, все замечания прокуратуры уже рас-
смотрены юристами агентства: оснований для пересмотра 
тарифов не выявлено. 

«тарифы на 2011 год установлены в полном соответствии 
с законодательством. Если потребуется, мы готовы дока-
зывать это в судебном порядке», - отметила руководитель 
агентства на пресс-конференции 20 мая. давление через 
прокуратуру и федеральные службы на регулирующий ор-
ган она связывает с филиалом «Архэнерго» Мрск северо-
Запада: в этом году АтЦ впервые распределило инвести-
ционную составляющую в тарифе на электроэнергию меж-
ду несколькими компаниями, а не отдало лишь одному мо-
нополисту.

АЦБК собирает акционеров ■
7 июня 2011 года состоится годовое общее собра-

ние акционеров ОАО «Архангельский ЦБК», на кото-
ром будут подводиться основные итоги работы пред-
приятия за 2010 год.

в повестке дня - утверждение годового отчета, годовой 
бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о прибылях и 
убытках, распределение прибыли общества, выплата (объ-
явление размера) дивидендов. также акционеры изберут 
совет директоров, ревизионную комиссию, утвердят ау-
дитора на 2011 год, устав оАо «Архангельский Цбк», а так-
же другие внутренние документы в новой редакции, сооб-
щает пресс-служба предприятия. 

Проект паркинга «завернули» ■
Московская строительная компания «Леро» мо-

жет остаться без уже выделенного ей участка земли 
на улице Воскресенской в Архангельске - так считает 
губернатор Илья МИХАЛЬЧУК.

Место во дворе, где компания планировала возве-
сти паркинг, занято детской площадкой, построенной на 
деньги жильцов. При этом, несмотря на требования зако-
на, подрядчик не провел общественные слушания по про-
екту, сообщает пресс-служба Правительства Архангель-
ской области. По словам активистов, мэрия Архангель-
ска оставила их жалобы без внимания. Под обращением 
к областным чиновникам - подписи более тысячи чело-
век. «решение о выделении земли нужно отзывать», - от-
метил илья Михальчук. 

На СЦБК погиб рабочий ■
На кислородной станции  ОАО «Соломбальский 

ЦБК» в Северном округе Архангельска погиб рабочий. 
Трагедия произошла днем 18 мая при проведении ре-
монтных работ. 

во время опрессовки баллонов с кислородом у герме-
тичного сосуда сорвало крышку. 50-летний слесарь полу-
чил травму головы, от которой скончался на месте. у его 
напарника - незначительные ссадины. Проводится про-
верка.

ук рФ предусматривает уголовное наказание до 3 лет 
лишения свободы за нарушение правил безопасности и 
охраны труда ответственным лицом, если последствием 
стала смерть человека.

оАо «россельхозбанк» направило  
в Арбитражный суд  
Архангельской области  
заявление о признании банкротом  
ЗАо «Асхо «тепличное».  
Заседание суда назначено на 7 июня.
Между тем часть имущества  
предприятия купил инвестор -  
ооо «вологда-лес».

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

Нетёплые отношения

Мэр Северодвинска просит помощи
Мэр Северодвинска Михаил 

ГМЫРИН обратился к депутатам Ар-
хангельского областного собрания с 
предложением распространить дей-
ствие областного закона на софинан-
сирование расходов по доставке про-
дуктов питания в отдельные населен-
ные пункты городских округов.

как сообщили в пресс-службе ад-
министрации северодвинска, необхо-
димо обеспечить доступную и перио-
дичную доставку товаров жителям по-
селка сопка, села ненокса и деревни 
сюзьма, находящихся в границах Мо 
«северодвинск». добраться туда мож-
но только на поезде. но оАо «северная 
пассажирская пригородная компания» 
оАо «ржд» ввело запрет на перевозку 

продуктов питания в пассажирских ва-
гонах. При этом тарифы на аренду ба-
гажных вагонов значительно выросли. 

По расчетам специалистов оАо 
«управление торговли северного фло-
та», затраты на доставку продоволь-
ственных товаров до гарнизона «не-
нокса» составят более 1,4 млн рублей 
в год. Мэр северодвинска предлагает 
распространить действие областного 
закона № 203-15-оЗ «о предоставле-
нии из областного бюджета субсидий 
бюджетам муниципальных районов Ар-
хангельской области на софинансиро-
вание расходов по созданию условий 
для обеспечения населения услугами 
торговли» на населенные пункты го-
родских округов.

Октябрьский районный суд удовлетворил 
ходатайство следственного управления След-
ственного комитета РФ по Архангельской обла-
сти и НАО и временно отстранил от должности 
ректора СГМУ Павла СИДОРОВА, который обви-
няется в получении взяток на общую сумму бо-
лее 6 млн рублей. 

Как сообщили в пресс-службе следственного 
управления, есть основания полагать, что обви-
няемый будет воздействовать на участников уго-
ловного судопроизводства, а также имеет воз-
можность уничтожить доказательства по делу.

Прокуратура Архангельской области 
открыла «горячую линию» для предпри-
нимателей.

Информацию о нарушениях, допуска-
емых органами государственного контро-
ля (надзора) и муниципального контроля, 
можно сообщать дежурному прокурору по 
телефону «горячей линии» (8182) 41-02-
08 или через интернет-приемную на сайте 
прокуратуры Архангельской области.
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как говорят в среде музейных работни-
ков, опытный владимир любимов принял 
решение уйти с поста по собственному же-
ланию, которое возникло не только из-за 
«усталости от должности»: не лучшим обра-
зом складывались отношения с министер-
ством образования, науки и культуры Архан-
гельской области. крупнейший музей часто 
оказывался не у дел при составлении раз-
ного уровня программ поддержки памятни-
ков истории и культуры.

«ситуация вокруг музея не такая мирная, 
как может показаться. во-первых, там сей-
час крутятся немалые деньги. в одни толь-
ко гостиные дворы уже вложено около полу-
тора миллиардов рублей, а общая сметная 

стоимость реставрации — более двух мил-
лиардов. и что с этим памятником собира-
ются делать потом — об этом как-то умал-
чивается», — рассуждает эксперт «бк», со-
трудник крупного учреждения культуры в Ар-
хангельске.

«во-вторых, присутствует интерес поли-
тический. губернатор дал публичное обеща-
ние, что реставрация гостиных дворов за-
кончится в этом году. А есть еще новодвин-
ская крепость — памятник с большим потен-
циалом, где последние три года все же на-
чали наводить порядок. Что бы ни говори-
ли о слабых сторонах команды любимова, 
это его заслуга. Почему бы теперь не най-
тись желающим поднять на крепости свой 
флажок? обе эти карты будет разыгрывать 
не директор музея, кто бы им ни стал, а чи-
новники из руководства региона и близкие 

к ним представители бизнеса», — считает 
эксперт.

на замещение вакантной должности ру-
ководителя от музея было пять претенден-
тов, в том числе заместители директора 
АокМ людмила сиМАковА и наталья ШПА-
новА и начальник военно-исторического 
музея (отдела) «новодвинская крепость» 
Алексей буглАк. По его словам, идти та-
ким широким фронтом они решили, стол-
кнувшись с непонятной позицией министер-
ства: условия конкурса были составлены та-
ким образом, что музей мог возглавить че-
ловек с образованием рядового историка 
или управленца.

«со стороны» кандидатов было трое: экс-
заместитель директора кенозерского наци-
онального парка надежда ПодоПлЕкинА, 
руководитель Архангельского областного 

отделения всероссийского общества охра-
ны памятников истории и культуры олег Пы-
Чин (он планировал совмещать эти два по-
ста), а также Михаил лоПАткин, на котором 
министерство образования, науки и культу-
ры в итоге и остановило свой выбор.

у Михаила лопаткина, за которым за-
крепилось амплуа «антикризисного управ-
ляющего», за плечами богатый опыт рабо-
ты в культуре. в свое время он руководил 
музеем-заповедником «кижи» в карелии, 
возглавлял музейный комплекс «Малые ко-
релы», соловецкий музей-заповедник. 

но отношение к Михаилу лопаткину 
в профессиональной среде неоднозначное. 
одни считают его человеком, способным из-
менить застоявшееся представление о «му-
зее, где ничего не происходит», другие на-
зывают его подход к работе излишне ком-
мерчески ориентированным.

Краеведение в неведении

в Архангельске происходит 
еще одна «культурная 
революция».
Полтора месяца назад 
покинул свой пост директор 
Архангельского областного 
краеведческого музея 
владимир лЮбиМов. 
борьбу за освободившееся 
кресло, неожиданно 
«обросшую» интригами 
и черным пиаром в сМи, 
выиграл экс-директор 
музея «Малые корелы»  
Михаил лоПАткин.

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Интрига: Почему возник шум вокруг нового директора краеведческого музея?

Финансы: Если брать кредит, то в Сбербанке
оАо «сбербанк россии», ген. лиц. № 1481 от 30.08.2010 г. реклама.

Автомобиль не роскошь
Часто бывает, что машину хочется купить именно 
сейчас, а денег в семейном бюджете нет. так неужели 
придется пользоваться общественным транспортом, 
ходить пешком с водительским удостоверением в 
кармане? Чтобы мечта не осталась мечтой, есть  
выход — автокредит сбербанка.

компания Авто ЗигЕр — офи-
циальный дилер Volkswagen в Ар-
хангельской области — предста-
вила одну из самых успешных мо-
делей Volkswagen — Volkswagen 
Passat B7. выступления фехтоваль-
щиков, турнир по армрестлингу, на-
сыщенная шоу-программа, увле-
кательные конкурсы и вкусней-
шие угощения сопровождали по-
явление этой долгожданной моде-
ли Volkswagen в Архангельске. и это 
не было стремлением заманить по-
купателей — Volkswagen Passat дей-
ствительно заслуживает внимания. 
А тем более его последняя иннова-
ционная версия.

Volkswagen Passat B7 воплотил 
в себе все выдающиеся техниче-
ские разработки компании. уль-
трасовременный дизельный дви-
гатель TDI с технологией Common-
Rail обладает высоким крутящим 
моментом при низком расходе то-
плива. бензиновые двигатели TSI 
следуют принципу снижения ра-
бочего объема: меньший рабо-
чий объем, мощный турбонад-
дув и точный непосредственный 
впрыск обеспечивают максимум 
энергии при удивительно низком 
расходе топлива. Чтобы преодоле-
вать болшие расстояния эконом-
но, но и максимально безопасно 

и с полным комфортом, специа-
листы Volkswagen разработали 
целый ряд вспомогательных си-
стем. Это автопилот последнего 
поколения, система распознава-
ния усталости, система динами-
ческого управления дальним све-
том и еще множество систем, кото-
рые лучше увидеть вживую. салон 
автомобиля стал еще совершен-
нее и отвечает всем требованиям 
бизнес-класса. базовая стоимость 
седана — 859 тысяч рублей. За-
пись на тест-драйв ведется по те-
лефону (8182) 42–07–07, адрес са-
лона Авто ЗигЕр: г. Архангельск, 
ул. октябрят, 31.

в рамках премьеры нового ав-
томобиля VW Passat седьмого по-
коления главный инспектор отде-
ла по работе с предприятиями и 
партнерами Сбербанка Тимофей 
ПИЩУХИН раскрыл суть выгодных 
условий кредитования в крупней-
шем банке страны.

с 25 апреля сбербанк снизил 
процентные ставки по программам 
авто- и потребительского кредито-
вания. размер ставки по кредитно-
му договору зависит от выбранной 
программы кредитования, разме-
ра первоначального взноса, а так-
же от самого заемщика. так, кли-
ент может рассчитывать на макси-

мально выгодные условия креди-
тования, если имеет положитель-
ную кредитную историю в сбер-
банке и получает заработную плату 
на карту или вклад, открытые в этом 
банке. льготные условия кредито-
вания ждут и сотрудников аккре-
дитованных сбербанком предпри-
ятий. уточнить, входит ли предприя-
тие в их число, можно у любого кре-
дитного инспектора.

При покупке автомобиля в кре-
дит клиенты сбербанка получают 
дополнительные скидки от дилеров 
в рамках реализуемых совместных 
программ. «Если говорить о приоб-
ретении Volkswagen, то покупатель 
помимо льготной процентной став-
ки от банка получает еще и скидку 
от стоимости автомобиля, предо-
ставляемую автосалоном», — под-
черкнул тимофей Пищухин.

к числу значимых новаций сбер-
банка стоит отнести беспрецедент-
ное увеличение срока действия от-
лагательного условия по автокреди-
там. теперь после принятия банком 
положительного решения (на рас-
смотрение заявки уйдет от одно-
го часа до двух рабочих дней) кли-
енту дается полгода на то, чтобы 
выбрать автомобиль, дождаться 
поступления заказанной модели 
и оформить сделку.

«учитывая возросший спрос 
на популярные модели, порой при-
ходится ждать автомобиль в жела-
емой комплектации несколько ме-
сяцев. сейчас наши клиенты могут, 
не беспокоясь о сроках, ожидать 
автомобиль своей мечты, зная, что 
выдача кредита уже одобрена бан-

ком», — пояснил тимофей Пищухин. 
По желанию клиента стоимость по-
лиса кАско можно включить в сум-
му кредита.

При всем этом сбербанк остает-
ся максимально открытым для кли-
ентов. любые комиссии и дополни-
тельные платежи отсутствуют. банк 
не предъявляет требований обяза-
тельного страхования жизни и здо-
ровья заемщиков, что позволяет су-
щественно сэкономить на выплате 
процентов по автокредиту. комис-
сия за досрочное погашение кре-
дита отсутствует. Платить за кре-
дит удобно, так как сбербанк рас-
полагает широкой сетью пунктов 
оплаты.

до конца года продлена про-
грамма государственного суб-
сидирования процентных ставок. 
Эта программа пользуется боль-
шим спросом у заемщиков, пото-
му что процентная ставка по ней 
в сбербанке — одна из самых низ-
ких на рынке автокредитования.

давайте посчитаем, как мож-
но приобрести автомобиль стои-
мостью до 600 тысяч рублей мак-
симально выгодно. например, 
у вас есть подержанный автомо-
биль, который вы можете продать 
за 200 тыс. рублей. сумму от про-
дажи при этом используете в каче-
стве первоначального взноса на но-
вый автомобиль. новый автомобиль 
стоит, к примеру, 450 тыс. рублей, 
и он включен в перечень автомо-
билей по госпрограмме субсиди-
рования процентных ставок. бе-
рете в сбербанке автокредит сро-

ком на 2 года на недостающую сум-
му 250 тыс. рублей, при этом став-
ка, по которой вы будете платить 
по кредиту, составит всего 5,4*% 
годовых (5,5% выплачивает госу-
дарство).

Платеж по кредиту — 11 тыс. 
рублей ежемесячно, а за весь срок 
пользования кредитом проценты 
по кредиту составят лишь 14,3 тыс. 
руб.!

сбербанк также продолжает ра-
ботать по программе утилизации 
автомобилей. сертификат на 50 ты-
сяч рублей при сдаче старого авто 
может быть использован в качестве 
первоначального взноса.

Приходите в сбербанк и выбе-
райте автокредит, условия которо-
го подходят именно вам!

более подробную информа-
цию о кредитах, условиях креди-
тования и документах, необходи-
мых для оформления кредитной 
заявки, можно получить в любом 
офисе сбербанка, а также по те-
лефону 8–800–555–555–0 (звонок 
по россии бесплатный) и на сайте 
www.sberbank.ru, в Центре ав-
токредитования в Архангельске 
на галушина, 14; тел. 66–65–01. 

* Процентная ставка по кредиту, подле-
жащая уплате заёмщиком при действую-
щей ставке рефинансирования Банка Рос-
сии (8,25% годовых).

При изменении ставки рефинансиро-
вания Банка России по вновь заключаемым 
договорам ставка, подлежащая уплате за-
емщиком, рассчитывается как действую-
щая процентная ставка по Автокредиту 
на покупку нового автомобиля в рублях, 
соответствующая параметрам срока кре-
дита и первоначального взноса, за выче-
том 2/3 ставки рефинансирования Банка 
России, установленной на дату заключе-
ния кредитного договора.

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Илья  
ИВАНКИН,  
министр 
образования, 
науки и культуры 
Архангельской 
области

— не надо искать здесь политические мо-
менты, подковерные игры: победил сильней-
ший. 

Михаил лопаткин представил комиссии 
лучшую программу развития учреждения. 
он прав: музей занимает не то место, кото-
рое ему предназначено. Музей должен ре-
гулярно обновлять экспозиции, стать мето-
дическим центром для остальных краевед-
ческих музеев.

идея создания в регионе такого музей-
ного кольца витает давно - это один из спо-
собов привлечения туристов.
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история архангельской 
энергетики началась, ко-
нечно, значительно рань-
ше. с конца XIX века вла-
дельцы лесопильных заво-
дов уже используют мини-
электростанции, приводи-
мые в действие паровыми 
машинами, позже начинают 
появляться дворовые элек-
тростанции. в 1915 году вве-
дена в действие Архангель-
ская городская электростан-
ция, а уже в 1916-м в Архан-
гельске открыто трамвайное 
движение.

в годы первых пятиле-
ток происходит становление 
энергосистемы 35 кв, озна-
меновавшееся строитель-
ством трех тЭЦ при круп-
ных промышленных пред-
приятиях — двух в Архан-
гельске и одной в северод-
винске (на тот момент еще 
Молотовске). но все же ис-
тинное становление энерго-
системы Архангельской об-
ласти произошло позже, ког-
да в 1956 году на базе АгЭс, 
северодвинской (Молотов-
ской) тЭЦ и существующих 
электросетей создается рЭу 
«Архэнерго».

с появлением этого 
предприятия энергетика ре-
гиона стремительно разви-

вается. в 1959 году началось 
строительство двухцепной 
вл 110 кв северодвинск — 
Архангельск с уникальны-
ми воздушными переходами 
через реки северная двина 
и кузнечиха и тремя под-
станциями 110 кв. с полным 
завершением этой стройки 
в 1967 году в Архангельске 
создана мощная распреде-
лительная электрическая 
сеть 110 кв.

в 1970 году произошло 
очень важное событие — 
введена в строй Архангель-
ская городская тЭЦ. вско-
ре после этого северод-
винская и Архангельская те-
плоэлектроцентрали, а так-
же тЭЦ Архангельского Цбк 
были объединены с нагру-
зочными центрами райо-
нов области линиями элек-
тропередачи 110 кв. в по-
следующие два десятиле-
тия ведется интенсивное 
строительство подстанций 
и лЭП 110 и 220 кв, которое 
ознаменует собой оконча-
ние становления энергоси-
стемы Архангельской обла-
сти, действующей и обеспе-
чивающей электроснабже-
ние потребителей и по сей 
день.

в 90-е годы энергети-
ка региона переживала 
не самые простые време-
на, темпы строительства 

новых энергетических объ-
ектов в области из-за слож-
ного финансового положе-
ния резко снизились. одна-
ко трудный этап был достой-
но преодолен. в 2001 году 
«Арх энерго» вошло в со-
став оАо рАо «ЕЭс россии». 
1 апреля 2005 года, в рамках 
реформирования отрасли, 
из «Арх энерго» выделились 
профильные компании — 
оАо «Архангельская гене-
рирующая компания», оАо  
«Архангельская сбытовая 
компания», оАо «Архангель-
ская магистральная сетевая 
компания», оАо «системный 
оператор Единой энергети-
ческой системы».

1 апреля 2008 года «Арх-
энерго» зарегистрирова-
но как филиал оАо «Мрск 
северо-Запада». сегод-
ня предприятие делает все 
возможное для обеспечения 
надежного электроснабже-
ния потребителей.

«Архэнерго» — это более 
25 тысяч км воздушных и ка-
бельных линий, 163 подстан-
ции 35–110 кв общей мощ-

ностью свыше 2100 МвА. 
«Архэнерго» осуществля-
ет электроснабжение поч-
ти 440 тысяч потребителей 
на территории 245 700 кв. км, 
выполняя основную зада-
чу — обеспечение беспере-
бойного электроснабжения 
потребителей региона. на-
дежную работу энергоком-
пании обеспечивают более 
2350 специалистов.

в числе приоритетных 
задач «Архэнерго» — увели-
чение энергетической мощ-
ности подстанций для осу-
ществления техприсоеди-
нения объектов промышлен-
ной, социальной, жилищно-
коммунальной сферы; кон-
солидация электросете-
вых активов; энергосбере-
жение и энергоэффектив-
ность; централизованное 
энерго снабжение Мезен-
ского района и организа-
ция дополнительных линий 
связи с соседними энерго-
системами для повышения 
надежности электроснабже-
ния Архангельской области, 
а особенно ее южной части.

Биография с продолжением
Единая энергосистема Архангельской 
области отмечает свой юбилей.  
в далеком 1956 году, с вводом нового 
жилья, послевоенным восстановлением 
городского хозяйства и промышленности 
нагрузки на электростанциях стремительно 
росли. Между тем сама энергосистема была 
далека от совершенства и представляла 
собой ряд разрозненных, изолированных 
сетей. именно тогда и было принято решение 
о создании районного энергетического 
управления «Архэнерго».

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК

Дата: 23 мая «Архэнерго» исполняется 55 лет

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Игорь КОТЕНКО,  
директор филиала  
ОАО «МРСК Северо-Запада»  
«Архэнерго»

- нас подкрепляют те традиции 
и качества, которые передали нам 
наши наставники – ветераны элек-
тросетевого комплекса Архангель-
ской области. Мы просто не имеем 
права их подвести. 

сегодня «Архэнерго» – это по-
прежнему сплоченный коллектив, 
который предан своей профессии 
и самой идее энергетики. Это вы-
сококлассные профессионалы, по-
настоящему любящие свое дело и 
понимающие его значимость. ведь 
от работы энергетиков зависит 
комфорт жителей региона.

Энергетика
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нейросонография — 
это ультразвуковое иссле-
дование головного моз-
га у младенцев до первого 
года жизни через родни-
чок. доказано, что пациент 
при уЗи не получает ника-
кой лучевой нагрузки. ис-
следование никак не влия-
ет на самочувствие малы-
ша. А дети, которым ней-
росонография проводится 
во время сна, даже не про-
сыпаются.

специалисты «универ-
ситетской клиники» реко-
мендуют проводить данное 
исследование детям в пер-
вые три месяца после рож-
дения (до прививки Акдс), 
но особенно оно рекомен-
довано малышам, если бе-
ременность у мамы проте-
кала с осложнениями (ток-
сикоз, угрозы прерывания 
беременности, простуд-
ные заболевания, инфек-
ции и т. д.) 

нервная система у ма-
лышей развивается очень 
быстро. в первые месяцы 
жизни ребенка патологии 
головного мозга могут во-
обще никак не проявлять-
ся. А спустя 6–8 месяцев 
могут появиться признаки 
задержки развития, и ста-
новится ясно: ребенка надо 
лечить. однако несвоевре-
менное лечение бывает ма-
лоэффективно. нейросоно-
графия позволяет оценить 
строение головного мозга, 
выявить нарушения (крово-
излияния, кисты, новообра-
зования, ишемические по-
ражения, гидроцефалию 
и т. д.) на самых ранних ста-
диях.

Еще недавно получить 
снимки мозга при этих забо-
леваниях можно было толь-
ко с помощью компьютер-
ной томографии: для этого 
под наркозом (малейшее 
движение способно сма-

зать картину) голову малы-
ша просвечивали рентге-
новскими лучами. При ней-
росонографии не нужен 
ни наркоз, ни специальная 
подготовка ребенка.

нейросонография — это 
очень простое исследова-
ние, удобное как для врача, 
так и для его маленьких па-
циентов.

Повторимся: данное ис-
следование проводится че-
рез родничок. ультразвуко-
вые волны хорошо проника-
ют через кожу, но не способ-
ны пройти через кости. Про-
вести нейросонографию 
взрослому человеку, у ко-
торого кости черепа плот-
но прилегают друг к другу 
и не пропускают ультразвук, 
невозможно. у детей до пер-
вого года жизни кости чере-
па не везде плотно примы-
кают друг к другу и образу-
ют «окна» для уЗи — род-
нички.

новые успехи — резуль-
тат работы эффективной 
и по-своему уникальной си-
стемы управления бизне-
сом, уверены руководите-
ли предприятий. о том, как 
эта система создавалась 
и развивается, рассказыва-
ет генеральный директор 
УК «Альянс-менеджмент» 
Владимир ПЕТРОВ.

— основной целью соз-
дания управляющей компа-
нии «Альянс-менеджмент» 
была организация ком-
плексного дистанционного 
ведения бизнеса собствен-
ника. такая идея появилась 
у нас в июне 2008 года. 

в первую очередь ук вы-
рабатывает стратегиче-
ские планы предприятий 
и корректирует их в соот-
ветствии с изменяющейся 
ситуацией на рынке. кроме 
того, управляющей компа-
нии переданы такие функ-
ции, как координация мар-
кетинговой политики, реше-
ние юридических вопросов 
и так далее.

в течение полугод а 
с участием внешнего кон-
сультанта мы прорабатыва-
ли положение об управляю-
щей компании, распределя-
ли полномочия между все-
ми звеньями холдинга. се-
годня ук является его еди-
ноличным исполнительным 
органом. в состав ук вхо-
дят управляющие директо-

ра всех остальных предпри-
ятий. с обществами заклю-
чены договоры управления, 
согласно которым «Альянс-
менеджменту» передана 
часть полномочий, за их ис-
полнение вносится установ-
ленный платеж.

По этой системе мы ра-
ботаем уже более двух лет — 
с 1 января 2009 года.

— Владимир Сергеевич, 
какие задачи вам, как ру-
ководителю УК, были по-
ставлены в первую оче-
редь?

— на нача льном эта-
пе основные усилия ук 
«Альянс-менеджмент» были 
направлены на достиже-
ние управляемости бизне-
сом при сохранении закон-
ности и прозрачности всех 
бизнес-процессов. Приве-
ду лишь один пример: на тот 
момент из всех компаний 
холдинга на основании бюд-
жетов работали только оАо 
«Молоко» (его опыт взят 
за основу) и ЗАо «Архан-
гельская молочная компа-
ния». Мы разработали поло-
жение о бюджетном управ-
лении с указанием лимитов 
на расходы по всем статьям, 
по каждой функциональной 
единице.

на отработку системы 
в целом, обучение и пере-
обучение сотрудников ушло 
около полугода. к этому вре-

мени уже можно было гово-
рить о гармонизации управ-
ленческих процедур и хоро-
шей управляемости обще-
ствами.

— Каковы на сегодняш-
ний день основные фи-
нансовые результаты?

— товарооборот холдин-
га за период работы управ-
ляющей компании вырос 
на 14% и составляет се-
годня более 2 миллиардов 
рублей. консолидирован-
ный финансовый результат 
в доходной части увеличил-
ся в 1,4 раза. При том, что 
управляющая компания, ка-
залось бы, номинально рас-
ходное звено.

Есть определенные до-
стижения и в управлении 
брендами. узнаваемость 
марки «белозорие» достиг-
ла узнаваемости большин-
ства федеральных брен-
дов — 76%. для сравнения: 
узнаваемость бренда «Про-
стоквашино» в нашем реги-
оне — 74,9%, «домик в де-
ревне» — 79%. оАо «Моло-
ко», кстати, готовит к выво-
ду на рынок два совершен-
но новых бренда.

—  Е с л и  р е ч ь  и д е т 
о больших вложениях, как 
принимаются совмест-
ные решения?

— инвестиционные про-
екты разрабатываются под 

Поздравление

24 мая отмечает 35-летний юбилей депутат 
Архангельской городской думы корельский 
Максим владимирович, член фракции партии 
«справедливая россия».

Университетская клиника: Выявление патологии с помощью УЗИ
реклама

г. Архангельск,  
пр. Троицкий, 51,  

тел.: (8182) 20-93-53,
40-00-90 

www.uniklinika.ru
Лиц. 29-01-000207 от 30.10.2007

В О З М О Ж Н Ы  П Р О Т И В О П О К А З А Н И Я .  
Н Е О Б Х О Д И М А  К О Н С У Л Ь Т А Ц И Я  С П Е Ц И А Л И С Т А

уЗи-диагностика по праву занимает одно из основных мест 
среди современных методов обследования и раннего выявления 
патологий. никого уже не удивляет, что мамы и папы с помощью 
уЗи знакомятся со своим ребенком еще в материнской 
утробе, задолго до его появления на свет. тем не менее, когда 
новорожденному врач назначает ультразвуковое исследование  
головного мозга - нейросонографию (нсг), возникают вопросы: 
зачем? и не вредно ли это для него?

Для здоровья малыша

В «Универси-
тетской клинике» 
УЗИ головного 

мозга проводит  
детский невролог,  
доктор медицинских наук 
Алексей Викторович 
Свирский,  
который более 
20 лет занимается 
ранним выявлением 
перинатальных 
поражений  
головного мозга.

Дело бизнеса
Личный опыт: Новые технологии управления бизнесом

управляющая компания  
«Альянс-менеджмент» вновь  
подтверждает свою репутацию. 
на Международном форуме  
«Молочная индустрия — 2011»  
молоко «белозорие» производства  
оАо «Молоко» стало обладателем  
гран-при. Медалями международной 
выставки «Продэкспо — 2011»  
отмечена продукция ооо «Архминводы». 
ЗАо «Архангельская молочная  
компания» по результатам  
всероссийского бизнес-рейтинга  
присвоен статус «лидер экономики  
россии — 2010».

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

«Альянс-менеджмент» прокладывает маршрут

руководством управляю-
щей компании. и только по-
сле того, как произведены 
все расчеты, инвестпроект 
предлагается на рассмотре-
ние собственникам. к при-
меру, на этот год для оАо 
«Молоко» мы уже «защити-

ли» два инвестпроекта: по ре-
конструкции котельной на сум-
му 27,5 млн рублей и на покупку 
оборудования в творожный цех 
на 24 млн рублей.

— Какую выгоду в соста-
ве холдинга имеют малые 
предприятия?

Владимир Петров: «Задача УК «Альянс-менеджмент» — 
укрепление лидерства холдинга на рынке».
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«Альянс-менеджмент» прокладывает маршрут
— Малые предприятия хол-

динга пользуются всеми ресур-
сами, которыми располагают 
крупные компании под управле-
нием ук «Альянс-менеджмент» 
(в частности, наработками ин-
новационного отдела оАо «Мо-
локо»), имеют дополнительные 
источники финансирования, 
наравне участвуют в тендерах, 
в том числе и по муниципаль-
ным контрактам.

сейчас мы изучаем вариан-
ты выхода на рынки других ре-
гионов с комплексом продук-
тов: ресурсов одного, особен-
но малого предприятия, ско-
рее всего оказалось бы недо-
статочно, а в составе холдинга 
это возможно.

— Какие задачи ставят-
ся управляющей компанией 
на ближайшее будущее?

— одна из практических за-
дач — внедрение электронного 
документооборота, автомати-
зация бюджетных процессов.

для решения стратегиче-
ских целей в управляющей ком-
пании работает совет по раз-
витию. к его работе будут под-
ключаться уже не только топ-
менеджеры холдинга, но и ли-
нейные менеджеры средне-
го звена. А глобальная цель ук 
«Альянс-менеджемент» оста-
ется неизменной: сохранение 
и укрепление лидирующих по-
зиций холдинга на региональ-
ном рынке.

— Под руководством 
ук «Альянс-менеджмент» 
мы усовершенствовали 
бизнес-процессы пред-
приятия, научились более 

грамотно управлять денежными ресурса-
ми, оптимизировали затраты. компания 
не только пережила кризис практически 
без потерь, но и улучшила финансовые 
показатели. конкуренция обостряется, 
на наш рынок приходят новые игроки, со-
хранять лидерство становится все труд-
нее. однако благодаря слаженной рабо-
те всех сотрудников компании мы успеш-
но решаем поставленные задачи.

в рамках программы «всероссий-
ский бизнес-рейтинг», которая опирает-
ся на данные росстата, нашему предпри-
ятию присвоен статус «лидер экономи-
ки россии 2010». Места в рейтинге рас-
пределялись между 646 000 предприя-
тий из всех регионов россии, и «Архан-
гельская молочная компания» заняла по-
четное 24-е место.

—  д о  в к л ю ч е н и я 
в холдинг ооо «Арх-
минводы» было неболь-
шой компанией, сохра-
нявшей черты семейно-

го бизнеса. Под управлением ук менед-
жмент предприятия поднялся на прин-
ципиально новый уровень. Проведен 
рестайлинг брендов «кнежица» и «кур-
тяевская» при сохрании главного моти-
ва — природной чистоты воды, северных 
традиций.

в 2010 году мы выпустили новую ли-
нейку «кнежицы», которая успешно кон-
курирует с федеральными аналогами. 
уровень известности «куртяевской» до-
стиг 96%, «кнежицы» — 77%. Продажи 
выросли в среднем на 12%. в феврале 
2011 года мы впервые участвовали в меж-
дународной выставке «Продэкспо», где 
завоевали три бронзовые награды.

Владимир МИХАйЛОВ,  
управляющий директор  
ЗАО «Архангельская  
молочная компания»

Наталья  
КАШЕНЦЕВА,  
управляющий директор 
ООО «Архминводы»

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

В курсе
Интернет

Под управлением УК «Альянс-менеджмент» находится группа предпри-
ятий. Самые крупные из них - ОАО «Молоко» (производство молочных 
продуктов), ЗАО «Архангельская молочная компания» (реализация про-
дуктов питания) и ООО «Архминводы» (производство и реализация пи-
тьевой и минеральной воды). В холдинг также входят: ООО «Провиант» 
и ООО «Провиант плюс» (розничная торговля продуктами питания), 
ООО «Ротек» и ООО «Куртяевский источник» (добыча питьевой мине-
ральной воды), ООО «Мост-Т» (сдача коммерческой недвижимости в 
аренду) и ООО «Транс-Т» (оказание транспортных услуг). Общая чис-
ленность сотрудников холдинга — более 600 человек. 

Сетевая закрытость
Институт развития свободы информации опублико-

вал итоговый рейтинг информационной доступности 
официальных сайтов субъектов РФ. Интернет-сайт Пра-
вительства Архангельской области набрал 39,9%, заняв 
29 место из 83-х. Вырваться в лидеры не удалось: часть 
сведений о работе чиновников оказалась «в тени».

Эксперты оценивали соответствие официальных сай-
тов требованиям действующего законодательства. в ходе 
работы было проанализировано 83 сайта. степень инфор-
мационной открытости и доступности выявляли по 70-ти 
параметрам.

результаты рейтинга показали, что высшие органы ис-
полнительной власти субъектов рФ лишь на 38% раскры-
вают информацию о своей деятельности в сети. Экспер-
ты отмечают, что по-прежнему крайне малый процент ор-
ганов власти публикует в открытом доступе стенограммы 
заседаний, отчеты о работе координационных и совеща-
тельных органов, доклады и прочие немаловажные сведе-
ния. основная проблема в том, что в регионах не вырабо-
тан единый системный подход к вопросу организации ин-
формации на web-ресурсах.

среди главных минусов сайта Правительства Архан-
гельской области www.dvinaland.ru — отсутствие инфор-
мации о нормотворческой деятельности, о текущей рабо-
те руководителей, сведений о координационных и сове-
щательных органах. Эксперты указали на то, что большин-
ство нормативно-правовых актов не приведено и даже от-
сутствуют основополагающие документы. например, устав 
Архангельской области в действующей редакции, регла-
мент регионального правительства. не отражены, в част-
ности, сведения о полномочиях руководителей исполни-
тельной власти региона.

в числе лидеров рейтинга оказались ростовская, улья-
новская, оренбургская области, удмуртия, камчатский край, 
кировская, самарская области и др. десятка лидеров из-
менилась после того, как эксперты института развития сво-
боды информации предоставили каждому органу власти 
доступ к оценкам и дали возможность прокомментировать 
итоги, исправить недочеты.

сначала первую строчку рейтинга занимал сайт Прави-
тельства ульяновской области www.ulgov.ru (66,5%), опере-
жая Администрацию ростовской области www.donland.ru 
(63,5%). но буквально за несколько недель проведенной 
«работы над ошибками» показатели изменились. ростов-
ская область вырвалась вперед (84,9%), обогнав ульянов-
скую область (71,4%).



144
млн рублей

поступило в областной бюджет по ито-
гам I квартала в качестве платежей за 
пользование природными ресурсами. 

68,2% в этой категории доходов зани-
мают поступления за пользование лес-
ным фондом. 

(8182) 63-55-66
Не знаете, как зарегистрироваться в качестве индивидуального пред-

принимателя? Хотите создать юридическое лицо или получить выписку 
из реестра? Определяетесь с системой налогообложения? 26 мая с 14 
до 16 часов в Управлении ФНС России по Архангельской области и НАО 
будет работать «прямая линия» по государственной регистрации юри-
дических лиц и индивидуальных предпринимателей, а также специаль-
ным налоговым режимам. 
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Власть и общество

Народный фронт: Архангельск в «едином прорыве»

Кто остался в тылу?

общероссийский 
народный фронт, 
созданный 
по предложению 
владимира Путина, 
шагает по стране. 
о желании вступить 
в него объявляют 
общественные 
организации 
в разных регионах. 
Архангельская 
область не осталась 
в стороне. 

сам владимир Путин 
объявил, что идея фронта 
для него некий экспромт: она 
пришла к нему ночью, чуть ли 
не во сне. идея премьера во-
плотилась в жизнь очень бы-
стро: буквально на следую-
щий день на совещание со-
брались руководители орга-
низаций, близких к «Единой 
россии», главой которой яв-
ляется Путин. выставлена 
на обсуждение в интернет 
декларация, а руководите-
ли региональных отделе-
ний Ер заявили о всемерной 
поддержке народного фрон-
та, который даже обрел свою 
аббревиатуру онФ. 

Председатель регио-
нального отделения «Еди-
ной России» в Архангель-
ской области Виталий ФОР-
ТЫГИН исключением не стал.

«народный фронт — это 
объединение политических 
сил, общественных объеди-
нений, которые поддержи-
вают политику, проводимую 
президентом и премьер-
министром. Это объедине-
ние здоровых сил общества. 
идея народного фронта уже 
получила поддержку: я об-
суждал ее на встречах в кот-
ласе и коряжме, и люди дей-
ствительно воспринимают ее 
позитивно. Мы все прекрас-
но понимаем, что нам не нуж-
ны революции, их и так было 
слишком много», — сказал 
виталий сергеевич.

ОПОРА НА ФРОНТ

желающие войти в на-
родный фронт тоже появи-
лись быстро, в основном это 
организации, дружествен-

ные «Единой россии». реги-
ональное отделение «опоры 
россии» вступить в онФ уже 
готово. 

у руководителя отде-
ления Сергея АНТУФЬЕ-
ВА есть исчерпывающие 
объяснения: «об этом уже 
объявлено на федераль-
ном уровне, и на совете ре-
гионального отделения уже 
принято решение присоеди-
ниться к народному фронту. 
да и почему бы не вступить? 
другие партии такой возмож-
ности не предлагают, а «Еди-
ная россия» — это мощная 
политическая сила. для того 
чтобы добиться успеха, нуж-
но вести диалог с теми, кто 
принимает решения».

Антуфьев уверен в том, 
что лидеры общественных 
организаций, пожелавших 

присоединиться к онФ, смо-
гут пойти во власть при под-
держке фронта. но для это-
го должно соблюдаться одно 
условие: поддержка избира-
телей, известность этих об-
щественников среди жите-
лей своего района.

По его мнению, из всех 
существующих политиче-
ских партий только Ер про-
водит методичную полити-
ческую работу между выбо-
рами, и пример народного 
фронта лишнее тому свиде-
тельство.

НЕ ДЛЯ ВСЕХ

у руководителя движе-
ния «Важский край» (рабо-
тает в южных районах Архан-
гельской области) Констан-
тина МАМЕДОВА мнение 
прямо противоположное.

«Зачем нужен народный 
фронт? Путин говорит, что 
общественные организа-
ции получат возможность 
выйти на думскую трибуну, 
Ер их должно поддержать, 
даже если взгляды обще-
ственников не соответству-
ют их взглядам. Это абсурд! 
для того чтобы люди разных 
взглядов имели представи-
тельство во власти, не нуж-
ны никакие фронты, про-
сто многопартийная систе-
ма должна функционировать 
нормально. с честными вы-
борами, доступом партий 
к сМи», — поясняет констан-
тин Мамедов.

«важский край» в онФ 
не приглашали (Мамедов 
говорит о том, что разделяет 
взгляды несистемной оппо-
зиции, которую, как известно, 

во фронт не звали), хотя движе-
ние добилось в вельском районе 
больших успехов. При его под-
держке избиралось несколько 
глав района и райцентра, пред-
ставители «важского края» есть 
и в райсовете депутатов. Этот 
пример показывает, что заявле-
ния о том, что народный фронт 
создан для всех, несколько да-
леки от истины.

«глава правительства рассчи-
тывает, что под флагом фронта 
«будут собираться люди, нерав-
нодушные к судьбам россии, ко-
торые на равных бы обсуждали 
проблемы страны и подготовку 
к выборам в парламент». Зна-
чит ли это, что все люди, не за-
интересованные в выдвижении 
от «Едра», объявляются рав-
нодушными к судьбам россии 
и не смогут на равных обсуждать 
проблемы страны? Агрессивная 
монопольная позиция достигает 
своей логической завершенно-
сти — фронт против всех осталь-
ных, против всех, кто имеет свое 
мнение!» — с негодованием го-
ворит второй секретарь гор-
кома КПРФ Владимир ФЕДО-
РЕНКО.

ГРУППА «ТЕХНОЛОГИЯ»

«Я полагаю, что народный 
фронт — технология, придуман-
ная, с одной стороны, для реа-
нимации Ер, а с другой для по-
вышения явки на выборах пре-
зидента в 2012 году. соответ-
ственно из «общественников» 
призовут ветеранские организа-
ции, профсоюзы и молодежные 
формирования «Единой россии». 
Путин предложил торг: 150 дум-
ских мандатов за лояльность об-
щественных организаций к Ер. 

БКАндрей ПЕРЦЕВ

журналист
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7,5млн  
рублей

будет выплачено службой 
занятости подросткам за ра-
боту в период летних каникул. 
Биржа труда призывает рабо-
тодателей к сотрудничеству.
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По словам председателя орг-
комитета фестиваля, президен-
та Ассоциации поморов Архан-
гельской области Ивана МОСЕ-
ЕВА, традиционная кухня Помо-
рья концептуально близка этниче-
ским кухням приморских регионов 
баренцева и балтийского морей, 
но имеет свои яркие особенности, 
вызывающие неизменный интерес 
у туристов.

Поморская кухня — продолже-
ние концепции туристического брен-
да «Поморье». основное назначение 
бренда — идентифицировать товар, 
отличить его от аналогичных това-
ров соседей и конкурентов, убедить 
бизнес продавать не наследие, а но-
вые продукты, созданные с учетом 
особенностей традиционной помор-
ской культуры.

в дни фестиваля туристы в Ар-
хангельске смогут отведать лучшие 
блюда поморской кухни из трески, 
поморской семги и палтуса. имен-
но рыба являлась главным продук-
том на столе поморов.

«Мы трескоеды, и город наш сто-
ит на рыбьих костях» — так в шутку 
говорят про себя архангелогородцы. 
«трескоедами» в Поморье издавна 
называют жителей города Архан-
гельска за их пристрастие к блю-
дам из трески. впрочем, для архан-
гелогородцев это прозвище вовсе 
не обидное, а почетное, так как фак-
тически является синонимом сло-
ва «гурман». ведь треска в помор-
ской кухне считается самой вкусной 
и здоровой пищей.

Предпочтение, отдаваемое по-
морами треске перед сёмгой, объ-
яснимо: сёмга очень ценная и вкус-
ная рыба, но она быстро приедается, 

это праздничная закуска, и посто-
янно питаться одной только «цар-
ской рыбкой» нельзя. «А вот треска, 
как и хлеб, не приедается ни при ка-
ких обстоятельствах», — утвержда-
ют поморы.

По словам ивана Мосеева, 
в истории Поморья даже были собы-
тия, называемые «сёмужьими бунта-
ми», когда по вине властей поморы 
не получали трески и были вынуж-
дены питаться одною только сёмгой. 
с давних пор сёмга и треска в По-
морье — это фактически поморская 
валюта. жители беломорских дере-
вень часто обменивали на Маргари-
тинской ярмарке пойманную ими 
в белом море сёмгу на привози-
мую поморами с Мурмана и норве-
гии треску. Причем в соответствии 
с рыбным «валютным курсом» тре-
ска ценилась выше семги. в помор-
ских селах и сейчас есть долгожи-
тели, которые всю свою жизнь ели 
одну только морскую рыбу и до сих 
пор прекрасно себя чувствуют.

«Поморская кухня мало напоми-
нает традиционную кухню централь-
ной или южной россии. Мясные 
блюда поморы почти не ели, блю-
да из баранины, говядины и олени-
ны появлялись на поморском столе 
только по праздникам, — рассказы-
вает иван Мосеев. — жители рос-
сийского севера никогда не занима-
лись свиноводством, поэтому в по-
морской кухне нет блюд из свини-
ны, сала, колбасы и прочих «жиро-
холестериновых деликатесов» юж-
ных регионов россии. Зато посто-
янно употребляли много морской 
рыбы, которая была редким дели-
катесом на столе жителей средней 
полосы и юга страны, — семгу, пал-
тус, сельдь, камбалу».

в Архангельске более десят-
ка ресторанов готовят блюда по-
морской кухни по собственным, 

уникальным рецептам. Аромат-
ную «тресшоцьку», запеченную по-
поморски в овальной глиняной ми-
ске с поморским назанием «latkа», 
с картофелем, луком и сметаной, 
с золотистой шаньгой или кулебя-
кой, с горячим ягодным напитком 
«кёжем» любят все. у каждого ува-
жающего себя архангельского ре-
сторана есть свои уникальные ре-
цепты.

Чем старше рецепт поморского 
ресторанного блюда, чем больше 

с ним связано обычаев и легенд — 
тем больше положительных ассоци-
аций оно вызывает.

Поморская кухня — уникальное 
явление, в ней сотни удивительных 
традиций и рецептов. Пока еще 
не все они освоены ресторанами 
Архангельска. Поморский фести-
валь народной кухни призван акту-
ализировать это великое наследие 
и обратить внимание на огромный 
потенциал для развития ресторан-
ного бизнеса в Поморье.

откроет форум Международная кон-
ференция «развитие туризма в северных 
регионах», в рамках которой пройдут пле-
нарное заседание и два «круглых стола» — 
«развитие приоритетных видов туризма в 
северных регионах» и «опыт и перспекти-
вы продвижения аттрактивных туристских 
территорий». ключевыми темами деловой 
части станут арктический туризм и расши-
рение межрегиональных и международных 
связей в сфере туризма в северных реги-

онах. 450 участников представят шесть 
стран мира — венгрию, испанию, норве-
гию, Швецию, Финляндию, россию, а также 
20 субъектов российской Федерации. 

в программе форума также заявлены 
два фестиваля. в рамках Поморского фе-
стиваля народной кухни его организаторы 
познакомят гостей и участников не только с 
поморской кухней — все блюда можно бу-
дет попробовать, - но и с профессиональ-
ными кадрами поварского дела. 

кроме того, участники форума при-
мут участие в Международной туристской 
выставке-ярмарке ITFA, которая пройдёт в 
областном театре драмы. в ней примут уча-
стие 20 турфирм. в рамках этого меропри-
ятия состоится презентация инвестицион-
ных проектов. они объединены одной це-
левой программой, рассчитанной на три 
года. 

инвестиционный капитал составляет 
один миллиард рублей, из которых 700 млн 

— средства только инвесторов. Эта про-
грамма затронет семь межмуниципальных 
территорий Архангельской области. ожи-
даемый экономический эффект — увеличе-
ние потока туристов в регион на 12%. 

Программа форума размещена на сайте  
forum.pomorland.info.

Стиль жизни

Народный фронт: Архангельск в «едином прорыве»

Просим к столу: Экскурсия в кухонные традиции Архангельска

Событие: Открывается Международный турфорум

Туристы станут трескоедами

К нам едут гости

в Архангельске открывается Поморский фестиваль 
народной кухни. он является частью программы 
Международного туристского форума, который стартует 
25 мая. Что такого особенного могут предложить 
рестораны поморской столицы и может ли треска 
привлечь туристов?

в Архангельске с 25 по 28 
мая пройдет Международный 
туристский форум «развитие 
туризма в северных регионах». 
Это первый на поморской земле 
форум федерального уровня,  
и его главная цель —  
представить весь  
имеющийся туристический 
потенциал Архангельской 
области, сделав акцент  
на въездном туризме. 

на уровне региона это означает, 
что при варианте получения пяти 
мандатов Ер должна отдать бес-
партийным два, а в случае трех 
мандатов пожертвовать один 
в пользу общественников», — 
приводит примерную схему ар-
хангельский политолог Ан-
дрей ЧУРАКОВ.

он полагает, что идею лиде-
ра партии Путина на уровне ре-
гиона в любом случае извратят 
в угоду тех, кто рвется к депу-
татским мандатам, за которые 
уже сейчас идет ожесточенная 
борьба. 

«очень показательно, что 
мэр Архангельска заявил о го-
товности возглавить народный 
фронт областного центра еще 
до того, как стихли аплодисмен-
ты по поводу идеи лидера еди-
нороссов», — говорит Андрей 
Чураков. 

По его мнению, большин-
ство организаций, в уставах ко-
торых не говорится о политиче-
ских целях и задачах, вступать 
во фронт не будут: в этом про-
сто нет смысла.

«списочный состав реги-
онального отделения «Едра» 
не превышает 10 тысяч, а в об-
ластной народный фронт смогут 
в административном порядке за-
гнать еще тысяч пять, 99% насе-
ления региона будет либо в тылу 
у фронта, либо, что более веро-
ятно, окажется на оккупирован-
ной территории. Я полагаю, что 
«Единой россии» надо творчески 
развить идею «народного фрон-
та» и начать формирование «пар-
тизанских отрядов», «единорос-
ского подполья». ну, а «Молодая 
гвардия» у них уже сеть!» — шут-
ливо заключает эксперт.

БКВиктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БКРита ИЛЬИНА

журналист

КАССА в «выСоТКе»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж,  пн. - пт. : 10.00 -16.30 (без перерывов)

Афиша культурных событий 
реклама

26 МАЯ (Чт), 18.30 - камерный зал филармонии
«ВЕЧЕР ГИТАРНОй МУЗЫКИ»

дипломант международного конкурса Александр спиранов (гитара)
в концерте принимает участие заслуженный работник культуры 

владимир токарев (гитара) 
в программе: лауро, таррега, Минисетти, Мазани, льобет, куинтон…

30 МАЯ (Пн), 19.00 - театр драмы
 Игорь КОСТОЛЕВСКИй,  Михаил ФИЛИППОВ и Михаил ЯНУШКЕВИЧ 

в спектакле ART

   3 иЮнЯ (Пт), 18.30 - камерный зал филармонии
ОРГАННЫй ВЕЧЕР

йохАн хЕрМАнс – главный органист кафедрального собора г. хасселта (бельгия)
в программе: А. гильман, й. лемменс, и.с. бах, х. Штамм, л. лефебюр-вели

7 иЮнЯ (вт), 19.00 -  
театр драмы

Поет Александр МАЛИНИН

       11 иЮнЯ (сб), 17.00 - камерный зал филармонии
вечер фортепианного дуэта 

«РОМАНТИЧЕСКИй РОЯЛЬ»
лауреаты международных конкурсов и фестивалей 

ирина силиванова и Максим Пурыжинский.  
в программе: Моцарт, Шопен, Шостакович, 

лист, сен-санс, Мусоргский, равель

Экзотика поморской кухни 
Архангельск и Мезень — первые города в России,  
где кофе стал ежедневным напитком среднего класса. 
В Мезени кофе варили в самоварах с солью  
(рецепт сложный, сейчас он хранится в Мезенском музее) 
и подавали в маленьких кофейниках.
Наряду с чаем и кофе традиционно поморы пили  
горячий напиток ПОМОРСКИЙ КЁЖ. Готовили его 
из всего, что давало настой или отвар (ягод, зерна, трав, 
пряностей — по вкусу). Раньше в Поморье кёж варили 
с ржаными высевками или добавляли в него щепотку 
крахмала, получалось что-то похожее на жидкий  
ягодный кисель, который дольше, чем обычный горячий 
напиток, сохранялся теплым (это важно в холодную 
погоду) и пили горячим.
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такой показатель, как площадь тор-
гового зала, имеет определяющее зна-
чение при решении двух вопросов:

– применять ли в отношении рознич-
ной торговли Енвд;

– какова будет сумма вмененного на-
лога, подлежащего уплате в бюджет, по 
рознице, переведенной на спецрежим.

ответ на первый вопрос будет по-
ложительным, если площадь торгового 
зала, используемого для ведения роз-
ничной торговли, не превысит 150 квад-
ратных метров (подп. 6 п. 2 ст. 346.26 
нк). в противном случае рассчитывать-
ся с бюджетом необходимо в рамках 
иных систем налогообложения.

в случае положительного ответа на 
первый вопрос сразу же напрашивает-
ся второй. ответ на него также зависит 
от размера площади зала, поскольку 
она является физическим показателем, 
используемым для исчисления суммы 
вмененного налога (п. 3 ст. 346.29). Чем 
площадь зала больше, тем больше при-
дется заплатить в бюджет.

КАК ПОСЧИТАТЬ?

определение площади торгового 
зала дано в статье 346.27 налогового 
кодекса. Это часть магазина, павиль-
она (открытой площади), занятая обо-
рудованием, предназначенным для вы-

кладки, демонстрации товаров, прове-
дения денежных расчетов и обслужива-
ния покупателей, площадь контрольно-
кассовых узлов и кассовых кабин, рабо-
чих мест обслуживающего персонала, а 
также проходов для покупателей.

не учитываются при расчете данного 
показателя квадратные метры, которые 
заняты подсобными, административно-
бытовыми помещениями, а также пло-
щади для приема, хранения товаров и 
подготовки их к продаже, в которых не 
производится обслуживание покупате-
лей. в частности, исключаются из рас-
четов коридоры и тамбуры, не исполь-
зуемые для ведения продаж (письмо 
Минфина от 6 ноября 2008 г. № 03-11-
04/3/496, постановление ФАс Западно-
сибирского округа от 7 июля 2009 г. № 
Ф04-3918/2009(9845-А75-29).

особо следует отметить, что в фор-
мировании величины площади торго-
вого зала участвует как собственная 
часть магазина, так и его арендован-
ная часть.

казалось бы, нормами кодекса чет-
ко зафиксировано, площадь каких имен-
но составных частей магазина необхо-
димо учитывать при расчете данного по-
казателя. однако подводных камней в 
данном процессе все еще немало. но 
обо всем по порядку.

БЕЗ БУМАЖКИ…

налогоплательщики не могут взять 
величину такого показателя, как пло-
щадь торгового зала, что называется, 

«с потолка». Ее следует определять на 
основании инвентаризационных и пра-
воустанавливающих документов (ст. 
346.27 нк). в качестве таковых могут 
выступать любые имеющиеся у нало-
гоплательщика документы на объект, в 
котором ведется торговля, если в них 
отражена следующая информация:

–  назначение помещения;
–  его конструктивные особенности;
–  планировка;
–  подтверждение права пользова-

ния объектом.
в качестве примера таких докумен-

тов можно привести договор купли-
продажи помещения, технический па-
спорт на него, планы, схемы, эксплика-
ции, договор аренды (субаренды) все-
го помещения или его части, разреше-
ние на право обслуживания посетите-
лей на открытой площадке.

обратите внимание! По мнению экс-
пертов, одних правоустанавливающих 
документов (договора купли-продажи, 
аренды, разрешения на обслуживание 

Мониторинг «Вмененка»: Подводные камни расчета торговой площади

«БК» - бухгалтеру

Наступило время  ■
обменять полис оМС

На всей территории РФ с 1 мая текущего года вво-
дятся в действие полисы обязательного медстрахова-
ния единого образца. Об этом говорится в информаци-
онном сообщении ФФОМС от 12 мая 2011 года.

Чиновники напомнили, что обмен ныне действующих по-
лисов предусмотрен Законом от 29 ноября 2010 г. № 326-
ФЗ «об обязательном медицинском страховании в россий-
ской Федерации». 

выдачу полисов обеспечивают страховые медоргани-
зации. в день получения соответствующего заявления они 
обязаны выдать застрахованному лицу временное свиде-
тельство, подтверждающее оформление полиса обязатель-
ного медицинского страхования единого образца. Предста-
вители ФФоМс обращают внимание граждан на то, что по-
лисы, выданные до 1 января 2011 года, остаются у застра-
хованных лиц и изъятию не подлежат.

Пенсионные права  ■
«вменёнщиков» восстановили 

Наличие страхового стажа за период, в который 
ИП применял «вмененку», можно подтвердить любым 
документом – как выданным в налоговой инспекции, 
так и просто «платежками» об уплате налога. Верхов-
ный Суд решением от 12 апреля 2011 г. № ГКПИ11-
100 признал недействующим абзац 6 пункта 5, абзац  
1 пункта 14 Правил подсчета и подтверждения страхового  
стажа для установления трудовых пенсий, утверж-
денных постановлением правительства от 24 июля  
2002 г. № 555.

дело в том, что для назначения трудовой пенсии в стра-
ховой стаж включаются, в частности, периоды деятельно-
сти застрахованного лица, в течение которых уплачивались 
взносы в ПФр. к уплате страховых взносов на обязатель-
ное пенсионное страхование приравнивается перечисле-
ние в казну, в том числе, сумм Енвд. А согласно оспарива-
емым нормам в качестве подтверждения уплаты «вменен-
ного» налога необходимо свидетельство, выданное терри-
ториальными налоговыми органами.

суд указал, что обязанность по уплате налога считает-
ся исполненной с момента уплаты налога, а не с момента 
предъявления указанного свидетельства. кроме того, ис-
ходя из правовой позиции, выраженной кс в постановле-
нии от 12 октября 1998 г. № 24-П, конституционная обязан-
ность каждого налогоплательщика по уплате налогов долж-
на считаться исполненной в тот момент, когда изъятие ча-
сти его имущества, предназначенной для уплаты в бюджет 
в качестве налога, фактически произошло.

самое забавное, что ни закон о страховых взносах, ни 
закон о трудовых пенсиях не содержат норм, препятству-
ющих тому, чтобы для подтверждения факта уплаты нало-
га можно было бы представить иные документы.

ККТ «обслуживает» подарочный  ■
сертификат дважды 

Подарочный сертификат не является товаром. Од-
нако при его продаже компания или ИП в обязатель-
ном порядке должны пробить кассовый чек. На этом 
настаивает Минфин в письме от 25 апреля 2011 г. № 
03-03-06/1/268.

Чиновники признают, что сертификат всего лишь дает 
право приобрести на обозначенную в нем сумму те или иные 
товары. По мнению финансистов, при покупке сертифика-
та речь идет о внесении предварительной оплаты в счет 
розничной продажи товаров (оказания услуг, выполнения 
работ), которые будут приобретены (оказаны, выполнены) 
в будущем.

вместе с тем статья 5 Закона от 22 мая 2003 г. № 54-ФЗ 
обязывает все организации и иП при осуществлении ими 
наличных денежных расчетов и (или) расчетов с использо-
ванием платежных карт в случаях продажи товаров, выпол-
нения работ или оказания услуг использовать ккт, включен-
ную в госреестр. Финансисты отметили, что данный закон 
не предусматривает освобождение от применения кассо-
вой техники в случае оплаты товаров (работ, услуг) до их 
предоставления покупателю. А значит, в момент продажи 
подарочного сертификата следует пробить кассовый чек.

Налоговым агентам отсрочка  ■
по уплате НДФЛ не положена 

В какое бы трудное финансовое положение ни по-
пал налоговый агент по НДФЛ, об отсрочке по упла-
те налога он может и не мечтать. Такой вывод следу-
ет из письма Минфина от 27 апреля 2011 г. № 03-02-
07/1-142. 

объяснение чиновников простое и незатейливое. они 
указали, что порядок и условия предоставления отсрочки 
(рассрочки) по уплате налогов установлены главой 9 нало-
гового кодекса. А в соответствии с пунктом 9 статьи 61 ко-
декса действие указанной главы не распространяется на 
налоговых агентов

ООО «Центр экономической информации»

Торговый зал: система  измерения на еНвД
Планируя заняться розничной торговлей  
и открыв собственный магазин или павильон,  
прежде всего хозяйствующий субъект должен  
определиться, в рамках какого режима  
налогообложения ему следует «вертеться».  
Проблема отпадет сама собой, если  
муниципальные власти по месту ведения  
торговой деятельности не предусмотрели  
возможность применения «вмененки»  
в отношении розницы.  
в противном случае в этом вопросе  
придется отталкиваться от величины  
такого показателя, как площадь торгового зала.

Валерия ПОСТНОВА

эксперт ООО «Центр 
экономической информации»

БК

Вопрос-ответ: На ваши вопросы отвечает ИФНС по г. Архангельску

Как  получить  стандартный    налоговый вычет по НДФЛ?
— Обязана ли организация предоставлять работникам 

стандартный налоговый вычет в размере 400 руб. при от-
сутствии заявления со стороны работника? Должен ли ра-
ботодатель при устройстве работника на работу уведомлять 
его о необходимости написания заявления для предостав-
ления вычета по НДФЛ?

— стандартные вычеты по ндФл предоставляются налогопла-
тельщику — физическому лицу на основании его письменного за-
явления одним из налоговых агентов, выплачивающих доходы на-
логоплательщику, по выбору налогоплательщика (ст. 218 нк рФ). 
таким образом, вычет не может предоставляться работнику при 
отсутствии его заявления. на работодателя не возложена обя-
занность по уведомлению налогоплательщика о необходимости 
написания заявления.

— Надо ли ежегодно подавать заявление на предостав-
ление стандартного вычета по НДФЛ или это можно сделать 
один раз при устройстве на работу?

— требование об обязательной ежегодной подаче письменно-
го заявления на предоставление стандартных вычетов по ндФл 
действующим налоговым законодательством не установлено. По-
этому, если у вас не меняется право на получение того или ино-
го стандартного налогового вычета, заявление вы можете подать 
один раз (в частности, при устройстве на работу).

— Я учусь по очной форме обучения в высшем учебном за-
ведении и вечерами подрабатываю в организации в режи-
ме неполного рабочего времени. Имею ли я право на стан-
дартный налоговый вычет в размере 400 руб.?

— налоговым кодексом рФ не предусмотрено никаких ограни-
чений по предоставлению стандартного налогового вычета для ра-
ботников, работающих в режиме неполного рабочего времени.
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Торговый зал: система  измерения на еНвД

Вопрос-ответ: На ваши вопросы отвечает ИФНС по г. Архангельску

Как  получить  стандартный    налоговый вычет по НДФЛ?

клиентов на открытой площадке) в дан-
ном случае недостаточно. обязатель-
но необходимы также инвентаризаци-
онные бумаги (письмо ведомства от 22 
января 2008 г. № 03-11-05/10).

отдельно следует отметить необхо-
димость внесения поправок в инвента-
ризационные документы в случае изме-
нения площади торгового помещения. 

в такой ситуации организация вправе 
претендовать на изменение величины 
физического показателя при расчете 
Енвд с того месяца, в котором прои-
зошла корректировка площади зала. 

При этом важно, чтобы данные из-
менения подтверждались надлежащим 
образом оформленными инвентариза-
ционными документами, для чего необ-
ходимо провести внеплановую техниче-
скую инвентаризацию (письмо Минфи-
на от 28 января 2008 г. № 03-11-05/17). 
в противном случае есть вероятность 
того, что налоговые органы примут или 
не примут во внимание внесенные из-
менения, руководствуясь интересами 
бюджета. 

впрочем, судьи всегда стремятся 
определить фактическую площадь тор-
гового зала с учетом всех представлен-
ных доказательств (постановления ФАс 
Западно-сибирского округа от 18 октя-
бря 2010 г. № А45-7149/2010, ФАс даль-
невосточного округа от 21 октября 2009 
г. № Ф03-5532/2009, ФАс Центрально-
го округа от 12 августа 2009 г. № А14-
9503/2008/306/28).

ДВА ЗАЛА В ОДНОМ ЗДАНИИ 

вполне возможна ситуация, когда 
налогоплательщик ведет торговлю че-
рез несколько помещений, расположен-
ных в одном здании. Площадь каждого 
из них по отдельности меньше 150 ква-
дратных метров. Если же их сложить, то 
суммарная величина превысит установ-
ленный законодательством предел. та-
ким образом, чрезвычайно важно опре-
делиться, когда площадь павильонов 
необходимо суммировать, а когда нет.

Позиция финансового ведомства по 
данному вопросу неоднозначна. в од-
них письмах финансисты настаивают, 
что если помещения согласно инвен-
таризационным документам относят-
ся к одному торговому объекту, то ис-
ходить следует из общей площади обо-
их залов, находящихся в одном здании 
(письма Минфин от 19  мая 2010 г. № 03-
11-11/143, от 29 апреля 2010 г. № 03-11-
11/127).

однако ранее Минфин высказывал 
несколько иную позицию. согласно его 
разъяснениям, данным в письме от 17 

апреля 2009 г. № 03-11-09/142, основ-
ными критериями, позволяющими опре-
делить помещения как разные торговые 
залы и, соответственно, не складывать 
их площади, являются конструктивная 
обособленность помещений друг от 
друга, наличие в каждом отдельных вхо-
дов и собственных подсобных и склад-
ских помещений, а также ведение раз-
дельного учета доходов и расходов, по-
лученных в каждом из залов, с примене-
нием контрольно-кассовой техники.

Причем именно эту точку зре-
ния поддерживают судьи (определе-
ние вАс рФ от 2 ноября 2009 г. № вАс-
7430/09, постановления ФАс Западно-
сибирского округа от 15 января 2009 г. 
№ Ф04-8161/2008(18804-А81-27), ФАс 
Поволжского округа от 14 апреля 2009 
г. № А12-11976/2008).

ДВА РЕЖИМА НА ОДНОй 
ПЛОЩАДИ

нередки случаи, когда налогопла-
тельщик одновременно ведет в одном 
помещении  несколько видов деятельно-
сти, один из которых – розница на Енвд, 
а второй, например, оптовые продажи, 
облагаемые налогами в соответствии с 
усн или общим режимом. каким обра-
зом тогда исчислять площадь торгового 
зала? нужно ли делить ее по видам де-
ятельности и какой критерий положить 
в основу такого деления?

в данной ситуации Минфин придер-
живается мнения, что оснований делить 
площадь торгового зала нет. При исчис-
лении такого показателя, как площадь 
торгового зала, необходимо учитывать 
общую площадь помещения (письма от 
6 сентября 2010 г. № 03-11-06/3/123, 22 
апреля 2009 г. № 03-11-06/3/101).

Причем оспорить такую позицию 
вряд ли удастся. дело в том, что Пре-
зидиум вАс поддержал ее в постанов-
лении от 20 октября 2009 г. № 9757/09. 
судьи также пришли к выводу, что со-
вмещение на одной площадке видов 
деятельности, облагаемых в соответ-
ствии с разными режимами, – не повод 
для распределения площади торгово-
го зала при исчислении указанного по-
казателя для целей уплаты вмененно-
го налога.

Нормами Налогового кодекса  
четко зафиксировано, 
площадь каких именно 
составных частей магазина 
необходимо учитывать  
при расчете данного 
показателя. Однако 
подводных камней в данном 
процессе все еще немало.

Подав соответствующее заявление, вы имеете право на полу-
чение вычета в размере 400 руб. за каждый месяц налогового пе-
риода до месяца, в котором ваш доход, исчисленный нарастаю-
щим итогом с начала года, превысил 40 000 руб.

— Я мать несовершеннолетнего ребенка. Работаю в ор-
ганизации, но стандартные вычеты мне не предоставляют. 
Что нужно сделать, чтобы их получать?

— При определении размера налоговой базы по доходам, об-
лагаемым по налоговой ставке 13%, налогоплательщик имеет пра-
во на получение стандартных вычетов, уменьшающих налоговую 
базу по налогу на доходы физических лиц.

Положениями статьи 218 налогового кодекса рФ (нк рФ) опре-
делено, что налогоплательщик имеет право на получение вычета 
в размере 400 руб. за каждый месяц налогового периода (года) 
до месяца, в котором его доход, исчисленный нарастающим ито-
гом с начала года налоговым агентом, предоставляющим данный 
вычет, превысил 40 000 руб. начиная с месяца, в котором доход 
превысил указанный предел, вычет не применяется.

кроме того, вычет в размере 1000 руб. за каждый месяц кален-
дарного года распространяется на каждого ребенка у налогопла-
тельщиков, на обеспечении которых находится ребенок и которые 
являются родителями или супругом (супругой) родителя, опекуна-
ми или попечителями, приемными родителями, супругом (супру-
гой) приемного родителя. вычет производится на каждого ребен-
ка в возрасте до 18 лет, а также на каждого учащегося очной фор-
мы обучения, аспиранта, ординатора, студента, курсанта в возрас-
те до 24 лет и действует до месяца, в котором доход налогопла-
тельщика, исчисленный нарастающим итогом с начала года, пре-
высил 280 000 руб. начиная с месяца, в котором доход превысил 
280 000 руб., вычет не применяется.

для предоставления вычетов в бухгалтерию по месту рабо-
ты необходимо подать заявление. для получения вычета на ре-
бенка (детей) к заявлению необходимо приложить копию сви-
детельства о рождении ребенка (детей).

— Я являюсь одинокой матерью, отцовство ребенка 
юридически не установлено. Вправе ли я получать удво-
енный вычет по НДФЛ как единственный родитель?

— Единственному родителю (приемному родителю), опеку-
ну, попечителю стандартный налоговый вычет по ндФл на ре-
бенка предоставляется в двойном размере. Предоставление 
указанного вычета единственному родителю прекращается 
с месяца, следующего за месяцем вступления его в брак (абз. 
7 пп. 4 п. 1 ст. 218 нк рФ).

При этом, для целей применения данной статьи кодекса, 
понятие «единственный родитель» может включать случаи, ког-
да отцовство ребенка юридически не установлено, то есть в вы-
данном органами ЗАгс свидетельстве о рождении ребенка от-
сутствует запись об отце либо запись сделана по заявлению 
матери ребенка. такая запись одновременно подтверждает-
ся справкой о рождении, выдаваемой органами ЗАгс по фор-
ме № 25, утвержденной постановлением Правительства рос-
сийской Федерации от 31.10.1998 № 1274, в которой предусмо-
трена специальная запись о том, что сведения об отце ребен-
ка внесены в запись акта о рождении на основании заявления 
матери ребенка.

таким образом, для получения удвоенного вычета вам необ-
ходимо представить работодателю заявление о предостав-
лении данного вычета, приложив к нему копию свидетельства 
о рождении ребенка и документы, подтверждающие отсут-
ствие зарегистрированного брака. 



ОВЕН. Перед вами 
н а пр е д с то ящ е й 
неделе будут откры-

ты все двери. смело ходите 
по магазинам, делайте за-
казы, планируйте путеше-
ствия и, главное, не откла-
дывайте это на потом. на-
чало недели благоприятно 
для обсуждения давно на-
болевшего вопроса с кем-
то из близких или доверен-
ным лицом.

ТЕЛЕЦ.  вы не зря 
с л ы в е т е  с а м ы м 
практичным из зна-

ков зодиака. Предстоящая 
неделя — лишнее тому под-
тверж дение. доверяйте 
с е б е  и  с в о и м  с и л а м 
и не бойтесь выставлять на-
показ свои сильные сторо-
ны. в этом году май выдал-
с я  н е п р о с т о й,  н о  э т о 
не должно вас смущать. 
смело принимайте вызов, 
и неприятности не устоят 
под вашим безудержным 
натиском.

БЛИЗНЕЦЫ. вы 
временно будете на-
ходить ся в тени, 

но успеете куда больше 
обычного. Популярность 
среди окружающих необхо-
дима вам как воздух, одна-
ко недолгий перерыв для 
восстановления сил сейчас 
будет как нельзя кстати. 
будьте осторожны в опро-
метчивых обещаниях: рас-
положение звезд принудит 
вас выполнять их во что бы 
то ни стало.

РАК. вас ожидает 
беспокойная неделя 
и насыщенное рас-

писание. график работы 
требует полной отдачи сил. 
Астрологи лондонского 
сити советуют вниматель-
но продумать свои приори-
теты — времени будет ката-
строфически недоставать и, 
возможно, чем-то менее 
важным придется пожерт-
вовать. на предстоящей 
неделе есть также вероят-
ность неожиданной встре-
чи со старым другом. 

ЛЕВ. вам следует 
продолжать соблю-
дать осторожность. 

предстоящая неделя будет 
для вас удачнее, чем пред-
ыдущая, но все же девиз 
«тише едешь, дальше бу-
дешь» по-прежнему оста-
нется весьма ак т уален. 
на работе астрологи сове-
туют проявлять максимум 
выдержки и тактичности, 
а в быту или на отдыхе — по-

святить время внутреннему 
созерцанию и медитации.

ДЕВА. вам важно 
сосредоточить скру-
пулезное внимание 

на самых незначительных 
деталях. особенно это ка-
сается финансовых затрат. 
Полезно проверить и пере-

проверить любую докумен-
тацию или контракты, кото-
рые вы будете подписывать 
на предстоящей неделе. ро-
мантические встречи будут 
иметь далеко идущие по-
следствия, но даже в них 
вам не помешает внима-
тельность.

ВЕСЫ. благопри-
ятное расположение 
звезд используйте 

для важных деловых разго-
воров. уместно попросить 
прибавки к зарплате или об-
судить с партнерами более 
выгодные для вас условия. 
оставайтесь верны себе, 
будьте сдержанны, но на-
стойчивы, и мало кто смо-
жет устоять против вашего 
дара красноречия, усилен-
ного проходящим через 
в а ш е  с о з в е з д и е 
Меркурием. 

СКОРПИОН. вам 
выдастся непростая 
неделя. с одной сто-

роны, масса новых встреч 
и дру жеских посиделок 
вполне могут скрасить мо-
нотонно с т ь по с ле д ни х 
недель. с другой — на служ-
бе или в бизнесе возможны 
осложнения. ничего страш-
ного, ваши тылы надежно 
защищены, а ваша целе-

устремленность всем дав-
но известна. ваша совесть 
чиста, и вы можете смело 
смотреть в глаза коллегам. 

С Т Р Е Л Е Ц .  в ы 
наконец-то сможете 
немного отдохнуть 

от праведных трудов и по-
святить себя личной жизни. 
объект вашей давней сим-
патии, возможно, сменит 
на этой неделе дружеское 
расположение на более те-
плое чувство. главное - 
не торопите его с ответом: 
зерно, зароненное вами, 
попало на благодатную по-
чву, его ростки зеленеют 
и скоро д а ду т первые 
плоды.

КОЗЕРОГ. вы рве-
тесь вверх по ка-
рьерной лестнице, 

и на предстоящей неделе 
вряд ли найдется такая 
сила, которая сможете вас 
остановить. Период безу-
держной экспансии будет 
в е с ь м а  и н т е н с и в н ы м , 
но продлится недолго. По-
старайтесь выжать из него 
все, что возможно, до вы-
ходных. После субботы вли-
яние сатурна значительно 
снизится, и дела снова пой-
д у т  с в о и м  о б ы ч н ы м 
чередом. 

ВОДОЛЕй. вам 
уже давно приходит-
ся распре делять 

свое время между любимой 
работой и любимым домом. 
П р е д с т о я щ а я  н е д е л я 
не станет исключением: 
продолжайте делать то, что 
вы очень хорошо умеете де-
лать, а именно — соблюдать 
баланс между офисом и се-
мейным гнездышком. из-
вестный совет «не гнаться 
за двумя зайцами одновре-
менно» вам не предназ-
начается.

РЫБЫ. обвинения 
в излишнем упрям-
стве, так не свой-

ственные вам, могут испор-
тить настроение на первые 
дни предстоящей недели. 
не обращайте внимания 
и твердо продолжайте гнуть 
свою линию. ваша способ-
ность находить дружеский 
компромисс еще неодно-
кратно пригодится вам, 
но пока астрологи лондон-
ского сити советуют проя-
вить упорство. возможно, 
на первых порах это кому-
то и не понравится, но рано 
или поздно они признают 
вашу правоту.

ИТАР-ТАСС
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